
共通語 辞書形 ない形 て形 た形 命令形 能力可能形 状況可能形

書く かく かかん かいて かいた かけ かききる
かかるる
かかるっ

読む よむ よまん よんで よんだ よめ よみきる
よまるる
よまるっ

ある ある なか あって あった

買う かう かわん
かって
こうて

かった
こうた

かえ かいきる
かわるる
かわるっ

見る みる
みらん
みん

みて みた
みれ
みろ

みきる
みらるる
みらるっ

起きる おきる
おきらん
おきん

おきて おきた
おきれ
おきろ

おききる
おきらるる
おきらるっ

食べる
たべる
 *1

たべん たべて たべた
たべれ
たべろ

たべきる
たべらるる
たべらるっ

教える
おしえる
 *2

おしえん おしえて おしえた
おしえれ
おしえろ

おしえきる
おしえらるる
おしえらるっ

寝る ねる ねらん ねて ねた
ねれ
ねろ

ねきる
ねらるる
ねらるっ

サ
変

する する せん して した
せれ
せろ
しろ

しきる
さるる
さるっ

カ
変

来る くる こん きて きた け ききる
こらるる
こらるっ

熊本方言の動詞活用一覧

＊1：辞書形が「子音＋eru」で終わる下一段動詞は「子音＋uru」も使います。
　　　例）食ぶる
＊2：辞書形が「－える」で終わる下一段動詞は「－ゆる」も使います。
　　　例）教ゆる

五
段

上
一
段

下
一
段


